

# GAZETA DE MADRID

DEL JUEVES 5 DE ABRIL DE 1810.

## RUSIA.

*Petersburgo 10 de febrero.*

Habiendo resuelto nuestro gobierno concluir la obra de la iglesia de mármol empezada de orden de la gran Catalina, ha encargado á los arquitectos mas célebres que le presenten sus planes sobre este proyecto: se asegura que el del señor Cameron ha merecido entre todos la preferencia.

Entre los que han fallecido en el imperio ruso durante el año de 1808 se cuenta uno que habia llegado á la edad de 160 años cumplidos.

## SUECIA.

*Estocolmo 16 de febrero.*

El regimiento de Engelbrechten sale hoy para Ipsal, de donde se dirigirá á la Pomerania. En los transportes vendrán las tropas suecas que estaban prisioneras en Francia, y que actualmente se hallan en Stralsund.

Nuestro Soberano y el Emperador de Rusia acaban de regalarse mutuamente las condecoraciones de las órdenes rusas y suecas. El Rei Gustavo IV devolvió á principios de la última guerra al Emperador Alejandro las insignias de las órdenes de Rusia.

## HUNGRIA.

*Semlin 2 de febrero.*

Hoy se ha recibido la noticia de que en los distritos de Poschiwew, de Ressawa y de Esupri, de donde se retiró el ejército turco á principios de octubre, se ha manifestado una insurreccion considerable á instigacion de Melsko-Stoik, gefe de un cuerpo serbio, al qual se ha unido tambien Heiduk Velko, y que no son obedecidas las órdenes de Czerni-Jorge, como tampoco las del consejo de Belgrado. El pueblo se ha entregado á excesos tan contrarios á la humanidad como á las buenas costumbres, y no se le ha podido apaciguar con las medidas de dulzura ni de rigor, por lo que el waiwoda de Servia ha pasado á Belgrado para deliberar con el consejo sobre las providencias que deberán tomarse á fin de sufocar esta revolucion. Tambien llegó el 22 del mes anterior Czerni-Jorge; é inmediatamente el consejo serbio expidió órdenes para que toda la caballería que se hallase disponible mas acá del Morava se reuniese sin dilacion en el camino de Grozka para dirigirse á las márgenes de dicho rio.

Segun las últimas noticias de Constantinopla la escuadra inglesa mandada por el almirante sir Samuel Hood ha pasado á principios de enero por el canal de los Dardanelos con direccion al mar Negro. Por las mismas noticias se sabe que los rusos hacen preparativos de defensa en los puertos de la Crimea.

El gran Señor ha encargado por un firman al visir de Traunik en la Bosnia que tome las medi-

das necesarias á fin de restablecer el buen orden entre los griegos revolucionados, pero únicamente por medio de la persuasion, evitando cuidadosamente todo acto de rigor. El mismo firman promete una entera amnistía á los rebeldes que se restituyan á sus hogares.

## GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

*Posen 22 de febrero.*

El príncipe Poziatowski, ministro de la Guerra, y general en jefe del ejército polaco, pasó ayer por aqui acompañado del general Fitscher, y se dirigen á Dresde.

## VALAQUIA.

*Bucharest 29 de enero.*

El general en jefe príncipe Bagration entró aqui el día 21. La nobleza, el clero y el pueblo salieron á esperarle, y le recibieron manifestando el mayor respeto y la mas viva alegría. Su estancia en esta ciudad ha sido festejada con iluminaciones, bailes y regocijos. En un baile de máscaras que hubo ayer presentaron los habitantes a S. E. ramilletes de flores con inscripciones muy honoríficas.

## AUSTRIA.

*Viena 26 de febrero.*

Dícese que S. M. el EMPERADOR de los franceses ha perdonado los últimos plazos de las contribuciones de guerra que debian pagarse todavía por el Austria en virtud del convenio relativo á este objeto.

## ALEMANIA.

*Hamburgo 27 de febrero.*

La guarnicion de nuestra ciudad se compone actualmente de tropas francesas mandadas por el general Moitor; y consta de un regimiento de cazadores, de dos batallones del regimiento 2.º de línea, y de tres batallones del 16.º: otro batallon ha salido para Cuxhaven.

El Rei de Dinamarca acaba de prohibir en sus estados la importacion de toda especie de géneros coloniales.

Los diarios de Petersburgo tratan de refutar un bando de Mr. Verni, subprefecto en Spira, por el qual este empleado se esfuerza en hacer desconfiar á los habitantes de su partido de las promesas engañosas con que los embaucadores de las colonias intentan llevar á Rusia á las personas crédulas, que lisonjeándose hallar en este lejano pais la fortuna y el descanso, no encuentran mas que la miseria y la desesperacion. Los diarios rusos se extienden en elogiar el tempie feliz de la Crimea, la fertilidad de su suelo, y la vasta extension de terrenos concedidos á los colonos &c.; pero tienen gran cuidado de omitir muchas circunstancias esea-

ciales, que destruyen casi del todo las ventajas naturales de estas comarcas desiertas: no dicen que la falta de árboles y de agua causa la mayor tristeza en este país; que los frios repentinos, los insectos y las sequías exponen á los cultivadores á pérdidas tanto mas considerables, quanto la enorme distancia, que separa unos pueblos de otros, imposibilita casi del todo los mutuos socorros que en los países civilizados consuelan al hombre. Tambien es de advertir que á los colonos se les obliga á permanecer en Rusia á menos que no entreguen las cantidades ó el valor de lo que el gobierno les ha suministrado.

*Del 28.*

Las cartas de Berlin vuelven á hablar de la próxima adhesion de S. M. prusiana á la confederacion del Rin.

### BAVIERA.

*Munich 2 de marzo.*

Ha llegado á esta ciudad el señor baron de Neiporg, general austriaco, que viene á esperar aquí á S. A. S. el príncipe de Neufchatel.

### WESTFALIA.

*Cassel 27 de febrero.*

S. M. acaba de expedir el decreto siguiente:

„Se erigirá en la plaza real de nuestra buena ciudad de Cassel una estatua de bronce del EMPERADOR NAPOLEON con esta inscripcion:

*La Westfalia reconocida  
ha erigido este monumento  
en 1812  
á su fundador*

*NAPOLEON PRIMERO  
Emperador de los franceses  
Rei de Italia*

*Protector de la confederacion del Rin  
Mediador de la confederacion Suiza.*

„Este monumento se colocará el 15 de noviembre de 1812, aniversario del dia en que se firmó la constitucion de Westfalia. Desde el mismo dia la plaza real tomará el nombre de plaza NAPOLEON. En esta estatua no se empleará otro metal que el que se saque de nuestras minas.”

### WURTEMBERG.

*Stuttgardt 3 de marzo.*

Ayer se puso en camino para Viena el conde Beroldingen, nuestro embaxador cerca de aquella corte, y dentro de ocho dias llegará aquí el señor baron de Crumpipen, enviado de Austria.

El señor baron de Rude ha salido de esta capital para ir á Carlsruhe en calidad de ministro plenipotenciario de nuestro Soberano.

### CONFEDERACION DEL RIN.

*Frankfort 6 de marzo.*

El señor conde de Essen, enviado extraordinario de Suecia en la corte de Paris, salió ayer de aquí para Suecia.

El dia 8 llegará á esta ciudad un tren considerable de artillería.

### REINO DE ITALIA.

*Milan 3 de marzo.*

Entre las disposiciones que ha tomado el senado para celebrar el feliz restablecimiento de la paz con el Austria y el regreso de S. A. I., se halla la siguiente en favor de las familias de los que han derramado su sangre en defensa de la patria y por la gloria de nuestro Soberano.

„Se distribuirán 100 napoleones de 5 francos por departamento á las viudas que no se hayan vuelto á casar, y á los huérfanos indigentes de los soldados italianos muertos en el campo del honor durante la última campaña.”

### REINO DE NAPOLES.

*Capua 23 de febrero.*

Se estan preparando aqui alojamientos para 80 hombres de tropas francesas y napolitanas, que entrarán en el reino en tres columnas. La primera, que debe llegar el 27, se compone de los dos primeros batallones del regimiento 2.º de infantería ligera, y de compañías escogidas del tercer batallon. La segunda se compone del regimiento 3.º de infantería de línea napolitano, de destacamentos de artillería, y del escuadron 3.º y 4.º del 1.º de cazadores napolitanos á caballo. La tercera se compone del regimiento de la Tour-d'Auvergne, y de tropas napolitanas.

Por esta ciudad ha pasado un destacamento de 300 hombres del regimiento 10.º de línea, que viene del Tirol, y se dirige á Nápoles á reunirse con su cuerpo: tambien ha pasado otro de la misma fuerza del regimiento 20.º de línea, que viene del Tirol, y marcha á la Calabria.

### IMPERIO FRANCES.

*Foix 2 de marzo.*

El general de division Pille, inspector general de infantería, llegó ayer á nuestra ciudad, y pasó revista al primer batallon de los cazadores de montaña, organizados por el baron del imperio, auditor, prefecto del Arriège. Este cuerpo, que se halla enteramente completo, está animado del mejor espíritu. Todas las maniobras mandadas por el general fueron executadas con la mayor destreza, y con repetidas aclamaciones de *viva el EMPERADOR*.

El segundo batallon se ha distinguido mucho, particularmente en el ejército de España.

*Nanci 6 de marzo.*

S. M. la EMPERATRIZ llegará de Viena á Strasburgo el 17 del corriente, y el 18 marchará á Compiègne atravesando el departamento del Meurthe. Se han mandado hacer preparativos convenientes para una fiesta brillante, á fin de solemnizar el paso de S. M. la EMPERATRIZ.

Dícese que el 11 de este mes llegará aquí un destacamento de 300 húsares, y que en cada parada habrá otro de 50 hombres de la misma tropa.

*Strasburgo 6 de marzo.*

La brigada de caballería, mandada por el general Colbert, recibió ayer mañana orden de salir de esta ciudad y sus inmediaciones para lo interior de Francia. El regimiento 7.º de cazadores salió ayer al medio dia; tambien se puso en marcha el 20.º de cazadores: el 9.º debe salir hoy de Benfeld. Espe-

ramos en esta semana otros regimientos de caballería que vienen de la orilla derecha del Rin, como tambien varios destacamentos numerosos de tropas de Saxonia, de Reus &c., que vienen de Maguncia, y seguirán á la division de tropas confederadas que estan en camino para España.

*Paris 10 de marzo.*

S. M. la Emperatriz Josefina salió ayer del eliseo Napoleon para ir á pasar algunos dias en Malmaison.

Algunos destacamentos de granaderos de á caballo de la guardia imperial salieron ayer para Compiègne, Soissons y Reims, donde esperarán á S. M. la Emperatriz María Luisa.

S. M. la Reina de España marchó el 7 á Strasburgo, y continuará su viage hasta Braunau con un numeroso acompañamiento.

## ESPAÑA.

*Granada 22 de marzo.*

Si pudiesen reunirse las ideas luminosas que S. M. esparció en los varios discursos que el dia 19 dirigió á las diferentes diputaciones, formarían el mas brillante epílogo de política. Ya que esto no es posible, no podemos menos de indicar algunas de las reflexiones que se han podido conservar de su discurso á la universidad y colegios.

„La ignorancia solo es útil para los tiranos. La basa mas firme de un gobierno justo y liberal es la instrucción nacional en todos los conocimientos que influyen en la felicidad de los hombres.

„La ignorancia ha sido la verdadera causa de todos los males de España: S. M., que anhela por remediarlos todos, fomentará con el mayor zelo todos los ramos del saber, y la instrucción se difundirá por todas las clases del estado.

„La educación da á los hombres un nuevo ser y forma: la que S. M. tiene meditada para que los españoles puedan desplegar sus grandes talentos y ennoblecer su carácter, será general, será la mas completa.

„S. M., para quien no es extraño ninguno de los conocimientos que mas influencia tienen en la prosperidad de un estado, organizará los estudios públicos en términos, que desterrada enteramente la barbarie y el mal gusto, florezcan las artes y ciencias en España, y podamos elevarnos al mas alto grado de esplendor y gloria.

„S. M. se informará muy menudamente del estado de nuestros estudios públicos y de nuestros colegios. La nueva vida que dará á los establecimientos literarios hará que se esparzan las luces rápidamente por todos sus dominios: El mérito sólido no encontrará obstáculo alguno para elevarse: la ignorancia y la ineptitud quedarán sepultadas en el olvido y desprecio. La ilustración general será la mas segura garantía de nuestra felicidad futura.”

S. M. ha expedido el decreto siguiente:

Granada 18 de marzo de 1810.

Gran cancillería de la Orden Real de España.

Don Josef Napoleon por la gracia de Dios y por la constitucion del estado, REI de las Españas y de las Indias.

Oído nuestro gran consejo de la Orden Real de España, hemos decretado y decretamos lo siguiente:

ARTICULO I. „Nombramos caballeros de la Orden Real de España a

Andeiro (D. Pablo), canónigo magistral, y dignidad de arcipreste de la catedral de Granada.

Avilés (D. Cristóbal de).

Barajas (D. Josef Lopez).

Barquero (D. Joaquin Hidalgo).

Bautista de Castro (D. Juan), mariscal de campo.

Bourbalki, capitan ayudante mayor de los volteadores de la guardia real.

Bustos y Martinez (D. Andres), comandante del primer batallon de milicia cívica de Sevilla.

Cabrera (D. Francisco).

Cañada Tirri (marques de la), mariscal de campo.

Casatremañes (marques de), gobernador del Puerto de Santa María.

Cogheeri (D. Juan Bernardo).

Crewinker (D. Miguel), dean de la catedral de Granada.

Dávila (D. Luis), comandante de la guardia noble de Granada.

Diez Govantes Bizarron (D. Juan de).

Enriquez de Luna (D. Josef), fiscal que fue de la chancillería de Granada.

Enriquez de Luna (D. Gonzalo), teniente coronel retirado.

Facio (Antonio), granadero de la guardia real.

Finter (D. Josef), capitan de naví, retirado.

García (D. ego), volteador de la compañía española de la guardia real.

Leí Gai (Andres), volteador de la guardia real.

Govantes (D. Francisco).

Gor (el duque de), capitan de la guardia noble de Granada.

Leiva (D. Josef de).

Luque (el conde de), capitan de la guardia noble de Granada.

Moret (Luis), caporal de granaderos de la guardia real.

Navarrete (D. Manuel).

Osbaneja (D. Diego), brigadier de los reales ejércitos.

Peraldi (Josef Antonio), sargento de volteadores de la guardia real.

Piñ (D. Nicolas), capitan de granaderos de la guardia real.

Reinoso (D. Josef).

Roxas (D. Gerónimo de), brigadier de los reales ejércitos.

Roussel (Luis), sargento de volteadores de la guardia real.

Savigñac (D. Serapio).

Valdeñas (D. Antonio), oidor de la chancillería de Granada.

Vasco (D. Josef), capitan de fragata retirado.

Vazquez de Mondragon (D. Luis), capitan de navío retirado.

Vergara (D. Diego de), vicario eclesiástico del Puerto de Santa María.

ART. II. Nuestros gran canceller y gran tesoro de la Orden quedan encargados de la execucion del presente decreto. = Firmado = YO EL REI. = Por S. M., como encargado de la gran cancillería de la Orden, el conde de Montarco.”

El Excmo. Sr. arzobispo de esta diócesi ha dirigido la siguiente pastoral á sus diocesanos:

„Don Juan Manuel de Moscoso y Peralta por la gracia de Dios y de la santa sede apostólica, arzobispo de Granada, del consejo de S. M. &c.

„A todos los fieles de esta diócesi salud en nuestro Señor Jesucristo.

„La Providencia divina, cuyos altos designios fueron siempre misericordiosos para esta ciudad y su provincia, así como por tanto tiempo habia alejado de ella el sangriento teatro de la guerra; así tambien, al acercarse las huestes victoriosas del grande Emperador de los franceses, ordenó los sucesos de tal modo, que la clemencia y la paz viniesen á encontrarse en sus puertas; y la sabiduría y la templanza del general en jefe conde Sebastiani hallase entre nosotros un pueblo digno de la benevolencia y afecto del augusto Monarca de las Españas. Terminóse ya, hermanos míos, aquella larga contienda á que las circunstancias y los extraordinarios acontecimientos, que son notorios, habian comprometido este reino; y terminóse felizmente, adoptando el sistema en que la razon y el deber constituyen á todo pueblo sensato quando al amor de la patria no se mezclan los furioses mal entendidos de las pasiones. Bastaban ya á la afligida España los desastres de dos campañas, y sobaban los desengaños para advertir á sus hijos que los esfuerzos mismos que hacian, pretendiendo su bien, precipitaban su entera ruina. ¿Y quién podría sufrir tranquilamente verla desaparecer de la lista de las grandes naciones, y acabar para siempre sin honor y sin fruto en el horrible desamparo en que llegó á ponernos una frágil política? Abandonados nos vimos, caros hermanos míos, á la merced del vencedor, que nos pintaban malamente como implacable y terrible: sin proteccion, sin apoyo y defensa estuvimos delante de él; mas su poder glorioso, lejos de agravar nuestros males, nos alargó la mano al profundo del precipicio donde estábamos derribados, é hizo lucir sobre nosotros la aurora de un porvenir dichoso y tranquilo.

„Obra es esta de Dios, diócesanos míos muy amados, que regulando á su agrado, y segun los arcanos de su sabiduría inescrutable, la suerte de los imperios, no ha consentido abandonarnos á un final exterminio. Obra es de su omnipotente diestra el magnífico Príncipe que ha elevado en el trono de los Reyes católicos, precedido de su poder, afirmado por la victoria, y asegurado en él por repetidas y evidentes señas de su voluntad inmutable. Obra es tambien de su misericordia esta feliz conciliacion con que acaba de unirnos á su obediencia. El señor Dios del cielo le ha dado el reino y la fortaleza, el imperio y la gloria. Qualquiera que resista su potestad, resiste á la ordenacion divina.

„¿Qué queda pues, hermanos míos, para hacer permanente y durable este feliz acuerdo de voluntades con que caminamos al bien, sino cerrar para siempre los oidos á toda sugestion que se oponga á su logro, ó que pueda apartarnos del rumbo que la Sabiduría nos señala? Decidida está nuestra suerte, y decidido está tambien el irrevocable deber que habemos contraído, reconocido que hubimos solemnemente la autoridad de nuestro REI el Sr. D. Josef Napoleon I. La sacrosanta fe del juramento, que fue siempre inviolable para todo buen español, y en cuyo religioso pacto nos precedisteis y precedieron el real acuerdo, la municipalidad, el cabildo eclesiástico, las corporaciones y gremios de todas clases; este sagrado vínculo, con que despues de haber cumplido grandes deberes en honor mio y para bien de mi amada diócesi, ni he dudado un instante ligarme, será de hoy adelante la regla de nuestras ulteriores operaciones, la garantia de nuestra felicidad, y la basa inmutable

de nuestra fidelidad y obediencia.

„Baxo de estos principios me dirijo á vosotros especialmente, venerables hermanos, que partiendo conmigo la pastoral solicitud del rebaño católico, os incumbe anunciarle la moral evangélica, moderar sus acciones, y mostrarle la senda de la virtud cristiana. La patria fia en vosotros, como depositarios de la palabra santa y ministros del Dios de paz, el consejo del pueblo; y yo en su santo nombre os impongo el precepto de predicarla y promoverla por todos los oficios que la adorable religion recomienda y persuade. Corregid los inquietos, consolad á los pusilánimes, confortad á los débiles, y prestaos con teson y paciencia á dirigir á todos en sus justos deberes. Encuentren ellos tambien en vuestro exemplo el modelo de su conducta; acostúmbrense á oír de vuestras bocas, pronunciado con afecto y lealtad, el respetable nombre del Soberano, y haced resonar en vuestras públicas oraciones segun el rito santo de nuestra iglesia. Rogad á Dios, y haced rogar con vosotros á los pueblos por su salud, por su felicidad y la de toda la nacion, y por todos aquellos que elevados en dignidad y en poder nos gobiernan baxo sus órdenes. Sed como buenos padres, que educando á sus hijos en el santo temor de Dios, y en la salubridad de doctrina y costumbres, forman sus corazones para toda obra buena, aceptable y fructífera en su presencia. Sed en fin medianeros dichosos de la felicidad y virtud de los pueblos que os estan confiados; astros de paz y de serenidad, que conviertan las borrascas en calma, las tinieblas en luz, y el gemido y el llanto en cánticos de alegría y de alabanza.

„Y vosotros, amados diócesanos, oid mi voz y la suya. Seamos todos de un labio para bendecir las misericordias de Dios, que accorrió favorable á la necesidad de su pueblo, y de un corazon mismo para servir á sus designios abiertamente. Humillémonos para siempre baxo su poderosa mano, que dispone todas las cosas con fortaleza y suavidad. Dios es sabio, y su poder infinito. ¿Quién le resistirá, y podrá tener paz? Os he hablado el lenguaje de la religion, de la sabiduría y de la mansedumbre cristiana. Sed dóciles á él, enxugad ya las lágrimas, y cerrad las heridas de la angustiada patria. Los antiguos dias de su gloria van á volver muy pronto baxo el gobierno paternal y clemente del gran REI que la Providencia nos ha elegido; unamos para siempre nuestra voluntad á la suya: no se desmienta nunca la lealtad española; ni la inviolable fe que le habemos jurado, y aguardemos con confianza el feliz resultado de este importante paso, que hemos dado hacia el bien, y nos vale un REI sabio, poderoso y benéfico.

„Los párrocos leerán esta circular en el próximo domingo al ofertorio de la misa mayor, y la conservarán en el archivo de cada iglesia. Dada en Granada á 28 de febrero de 1810. = Juan Manuel, arzobispo de Granada.”

#### TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se presentará por la compañía española la comedia en cinco actos titulada el Vano humillado, y la ópera en un acto del Califa de Bagdad.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará la comedia en tres actos titulada el Juicio de Salomon, con tonadilla y sainete.